
Analizan prioridades de la economía en La Habana

Gobierno

El comportamiento de la circulación mercantil, el análisis de las empresas con pérdidas en su balance, el control
de los precios, y el encadenamiento con los nuevos actores económicos fueron los principales temas debatidos
este viernes durante la reunión de análisis del impulso a la Estrategia Económica Social que realiza cada mes el
Gobierno de La Habana.

El coordinador de programas de la Economía en esa instancia, Jorge Luis Villa Miranda, inició la sesión
informando que la ejecución del plan de la circulación mercantil en el mes de abril se comportó a un 76 por
ciento.

La responsable del incumplimiento es la Empresa Provincial de Gastronomía, que dejó de ingresar 1 300
millones de pesos, equivalentes a más de un tercio de los 4  500 millones estipulados en el plan mensual
que se fijó.



Directivos del Grupo Empresarial del Comercio y la Gastronomía. Foto: Eduardo Douglas Pedroso

Ante un requerimiento del Gobernador de La Habana, Reinaldo García Zapata, los directivos del Grupo
Empresarial del Comercio y la Gastronomía en la ciudad explicaron que las unidades de ese sector deben
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centrarse más en la autogestión para crear ofertas, porque tras el proceso de perfeccionamiento solo reciben el
51 por ciento del aseguramiento que se les entregaba anteriormente.

Además deben liquidar deudas pendientes, y sanear las finanzas.

Zapata definió que los trabajadores deben tener sentido de pertenencia al sector, tener iniciativas, y estimular el
pago electrónico por la plataforma EnZona para que se reflejen en las ofertas a la población y en los ingresos de
los que laboran en esa rama de la economía.

En cuanto al sistema empresarial se informó que de las 32 entidades enclavadas en la ciudad que reportaron
pérdidas al cierre de abril, cuatro son de subordinación local: Recreatur, Aseguramiento al Comercio,
Transporte y Gastronomía.

Las dos primeras deben revertir la situación en el mes de junio, mientras que Gastronomía está en extinción, y
Transporte es objeto de análisis, otra vez, por las instancias nacionales de Finanzas y Economía.

En cuanto a las empresas que sobrecumplen utilidades, el primer secretario del Comité Provincial del Partido,
Luis Antonio Torres Iríbar, indicó continuar el análisis de las mismas para dilucidar cuándo se están
sobrecargando los precios para obtener utilidades.

En todos los estudios que se hagan tienen que estar presentes las fichas de costo, a partir de ellas se establecen
las tarifas; no podemos permitir los precios abusivos que agobien a la población.

El encadenamiento del sistema empresarial con las 1 257 Mipymes no estatales y las 20 cooperativas no
agropecuarias aprobadas originó un extenso intercambio en el que las máximas autoridades de la capital
enfatizaron en la necesidad de crear valor agregado en esa relación, donde deben beneficiarse no solo los actores
económicos sino también la comunidad, el municipio.

En ese sentido tienen una gran responsabilidad las estructuras del Partido y del Poder Popular en los territorios,
identificando los aportes sociales que puedan hacer las entidades.

De igual manera, tienen que atenderse los nuevos actores económicos por parte de la CTC, y las
organizaciones políticas y de masas.

Pero como en todos los ámbitos existen derechos y deberes, estos últimos deben ser cumplidos por el sector
privado, que bajo ningún concepto puede evadir sus compromisos fiscales y otras obligaciones, para lo cual
la ONAT y las direcciones municipales de Finanzas y Trabajo velarán porque no haya ilegalidades en ese sector.

García Zapata convocó a los gobiernos municipales a profundizar en la autonomía con una gestión audaz,
creativa, aprovechando las recientes medidas que les permiten un mayor uso de los ingresos.

Relacionado con ese aspecto exigió a los territorios que presentan atrasos en el cobro de multas revertir lo más
pronto posible esa situación.

Por último, el Gobernador de la ciudad se refirió a la imperiosa necesidad de que todos los organismos
estatales apliquen las modalidades de teletrabajo y trabajo a distancia, para contribuir a aliviar la
compleja situación del transporte y la generación eléctrica.

Zapata señaló críticamente que, de los casi 120 000 empleados acogidos a esos sistemas en el año 2021, solo
24 000 lo hacen en este momento.



Tras definir que esa era una responsabilidad de las administraciones, orientó acelerar el análisis que se realiza
con las mismas desde mediados de mayo, con vistas a incluir en esas modalidades a todos los trabajadores que se
ajusten a ellas.

El jefe del Gobierno capitalino dio a conocer que se encuentra activo solo el 30 por ciento del parque total de
ómnibus para la transportación pública, por lo que la situación es crítica, aunque anunció que
próximamente se pondrán en circulación un grupo de equipos automotores de los centros laborales que
permitirán paliar el déficit, aunque el panorama seguirá siendo muy complejo.

En el tema energético, Torres Iríbar explicó que se planifican un grupo de medidas de ahorro en el sector no
residencial para reducir el consumo en horarios picos, a la vez que reiteró el llamado al ahorro en los hogares.

Tambien elogió los trabajos de rehabilitación ejecutados en la subestación eléctrica Tallapiedra, que ya inició
su puesta en marcha, contribuyendo así a la disponibilidad de generación eléctrica.

El dirigente partidista realizó un profundo análisis del contexto actual en el que se desenvuelve nuestra
economía, muy afectada por la crisis mundial, el bloqueo y el descenso de las exportaciones, entre otros factores
negativos.

Eso ha tensado aún más las finanzas del país, y provoca desabastecimiento, ante la imposibilidad de adquirir
productos o insumos para elaborarlos aquí.

Por eso nuestra empresa estatal socialista, base de nuestra economía, tiene que estremecerse, renovarse, hacerse
eficiente.

Por eso es más importante que nunca el control, la eficiencia en la utilización de los recursos, la creatividad, la
innovación, la identificación de todas las reservas que tengamos para producir con recursos propios, afirmó.

Trabajando y luchando creativamente resistiremos y venceremos; así lo ha demostrado siempre nuestro pueblo.
Una vez más, la Patria y la Revolución pueden contar con nosotros, aseveró.
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